



Haïti-Guatemala-La Source ASBL

Siège social : rue Bodrissart 35, 1410 Waterloo

Numéro d'entreprise : 0435 1918 84

RPM : Brabant wallon

Banque : BE83 5230 8125 0915

Rapport d'activités 2024

1) Introduction

Les cinq projets soutenus par l'association en Haïti et au Guatemala ont pu bénéficier en 2024 de la générosité indéfectible de ses sympathisants : 43.404 € ont été envoyés l'an passé contre 36.234 € au cours de l'exercice précédent.

L'année scolaire qui s'est achevée en 2024 fut une fois de plus une année très difficile pour Haïti : violence et insécurité étaient et sont encore le lot quotidien de la population haïtienne. L'insécurité alimentaire a atteint un niveau d'urgence dans le pays. Plus de 120.000 enfants de moins de cinq ans souffrent de malnutrition aigüe. C'est la raison pour laquelle l'association continue de donner la priorité à l'alimentation des enfants qui fréquentent les lieux d'hébergement et les écoles qui font partie de ses projets.

Au Guatemala, les contrastes ne sont pas seulement économiques et sociaux, mais également ethniques : les indices de pauvreté les plus élevés du pays coïncident avec les départements fortement peuplés par les communautés indigènes, qui

représentent 60 % de la population guatémaltèque. L'éducation est également un des défis majeurs auxquels le Guatemala reste confronté.

2) L'action de l'association en Haïti

L'Ecole de Frères à Delmas (banlieue de Port-au-Prince)

Peu de nouvelles sont parvenues de la petite Ecole des Jeunes à Delmas. La Source est cependant régulièrement informée de la situation qui règne dans cette région. Dans de nombreux quartiers, des massacres sont perpétrés, créant de vastes mouvements de déplacement de populations. Dans ces conditions, la scolarité des jeunes est fortement perturbée.

Les écoles ont néanmoins repris timidement à la mi-avril. Au cours du mois de mai, l'effectif était même de 90% et l'Ecole des Jeunes a pu reprendre l'après-midi.

Pour rappel, La Source soutient la section de l'après-midi du Collège Méthodiste de Frères. Cette section regroupe au sein de l'Ecole des Jeunes, des enfants de familles précarisées.

L'argent envoyé par La Source est principalement utilisé pour payer les salaires des enseignants de l'après-midi.

Le Groupe pour le Développement Intégré de l'Artibonite à Petite-Rivière

Edvan Exime, bras droit d'Irène Belle décédée en novembre 2023, épaulé par son équipe, a pu relancer partiellement les activités, essentiellement le fonctionnement de quelques classes. La rentrée a eu lieu début octobre 2024 dans des locaux provisoires, les anciens locaux ayant été saccagés par les gangs armés. Les quelques orphelins qui ont suivi l'équipe ont aussi pu être hébergés.

Grâce au soutien de ses sympathisants, La Source a pu envoyer en décembre 2024 une somme un peu plus importante mais en insistant pour qu'une partie de celle-ci soit consacrée à une petite aide alimentaire afin d'offrir un repas aux enfants les jours où les cours sont donnés. Les parents éprouvent beaucoup de difficultés pour nourrir décemment leurs enfants.

L'argent envoyé tout au long de l'année 2024, outre fournir une aide alimentaire d'urgence, a permis de payer les enseignants et les frais scolaires.

Le Centre Bon Samaritain à Petites Desdunes

Le Centre Bon Samaritain offre une palette de services à la communauté locale de Petites Desdunes, située dans le département de l'Artibonite. Le Centre dispose de diverses infrastructures : école, bibliothèque, élevage de volaille et jardin communautaire notamment.

La rentrée scolaire officielle de 2024 s'est déroulée dans un contexte toujours très difficile. Les élèves, en raison de l'insécurité et du déplacement des familles, étaient peu nombreux surtout à Port-au-Prince à circuler en uniforme dans les rues de la capitale pour se rendre en classe.

Depuis, une paix relative a permis une reprise quasi normale des activités éducatives. Quatre cent vingt enfants ont désormais regagné le chemin de l'école.

Les fonds récoltés vont directement aux enfants, pour leur offrir leur repas chaud quotidien et pour l'achat de denrées alimentaires. L'aide de la Source permet aussi de payer le salaire d'une enseignante de l'école. A la rentrée des classes, la bibliothèque a pu acquérir une soixante de nouveaux livres grâce à l'argent envoyé par La Source.

3) L'action de l'association au Guatemala

Le Foyer « Santo Domingo » dans le Petén

L'orphelinat « Santo Domingo » est situé dans une région reculée et pauvre du Guatemala, à Santa Elena. Le Foyer est géré par les Sœurs Missionnaires Dominicaines de Saint-Sixte. Il recueille des fillettes et des adolescentes de 2 à 18 ans. L'admission fait suite à une décision de justice pour motif d'abandon, d'abus sexuel ou de maltraitance physique.

Le Foyer veille au bien-être et à l'éducation des pensionnaires. Il leur apporte également un soutien psychologique.

Les Sœurs du Foyer Santo Domingo hébergent en moyenne une dizaine d'adolescentes, en internat ou en externat, ainsi que quelques fillettes plus jeunes. Le Foyer ne reçoit aucune subvention de l'Etat. La Source est leur principale source de revenus.

Avec la contribution de La Source, le Foyer a payé une partie du salaire des personnes qui travaillent au foyer ; psychologue, assistante sociale ou encore éducatrices.

La « Casa Niño Esperanza » dans la capitale

La « Casa Niño Esperanza » accueille des enfants défavorisés qui vivent dans le quartier de la décharge d'immondices de la capitale guatémaltèque. Ces enfants y reçoivent une formation scolaire ainsi qu'un repas chaud.

Les enfants disposent aujourd'hui d'une véritable école. Les cours ne sont plus donnés dans la rue comme ce fut le cas lors du lancement de l'initiative. Les plus jeunes, qui ont entre trois et six ans, sont en classe le matin. L'après-midi, d'autres enseignantes organisent une école des devoirs pour les enfants qui fréquentent en matinée les écoles des environs. Ils ont entre 7 et 18 ans. L'école compte en tout une centaine d'enfants et d'adolescents.

Avec l'argent envoyé par La Source, l'école peut offrir une collation aux enfants et du matériel scolaire. Les dons permettent aussi de payer les frais scolaires que certaines familles ne sont pas en mesure de régler.

4) Une belle Initiative : le challenge de Laurent

Le drapeau d'Haïti a flotté sur le sommet du Mont Ventoux le 25 avril 2024. Ce jour-là, Laurent (**administrateur de La Source ??**) a brillamment relevé le défi qu'il s'était fixé : gravir à vélo les pentes du « géant de Provence », avec en toile de fond un objectif, récolter des fonds au profit des enfants défavorisés de Petites Desdunes en Haïti.

Grâce aux nombreux parrainages, une somme rondelette a pu être récoltée. Elle a permis d'améliorer le quotidien des enfants de cette communauté rurale.

5) Information des membres de l'association

Trois canaux sont utilisés pour informer les donateurs de l'action de l'asbl et de l'utilisation des fonds récoltés :

- Le Journal
Envoyé tous les trimestres, il permet de tenir les sympathisants au courant des activités de l'association : nouvelles des projets, montants versés, nouvelles initiatives, organisation d'événements, etc.

Quatre numéros ont été publiés en 2024 (le 4 avril, le 16 juillet, le 28 octobre et le 16 décembre). Le bulletin trimestriel peut être consulté sur le site internet de l'asbl
- Le Site internet www.haitiguatemalalasource.org
Le visiteur y trouve toute l'information utile sur la mission et les activités de l'association.
- L'association crée et partage régulièrement du contenu sur Facebook

6) Gestion de l'association

L'organe d'administration de La Source a tenu quatre réunions en 2024 : les 11 mars, 17 juin, 23 septembre et 25 novembre. L'évolution des recettes, l'affectation des dons et le suivi des projets sont les principaux points examinés au cours de ces réunions.

L'assemblée générale ordinaire s'est déroulée le 11 mars 2024.

Le secrétaire, Alain Verhaeghe
Avril 2025